

Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari
ketjoeli hari jang dimoeliakan
oleh Uitg. BERITA PRIANGAN — Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.
Langganan f 1.— seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doeloe.



Persitas

Hari Saptoe j a d kembali itoe team Tasikmalaja akan mengendoe ke ini kota dan pada hari tersebut akan ditandingkan dengan kampioen Bandoeng jaitoe Ps Molto. Sedang hari Minggu Persitas akan mengeskoer tenaganja dengan Persib. Pertandingan ini bisa djadi soe atoe pertandingan jang sangat hebat, karena djika menilik stand-stand antara Persib dan Persitas pada waktoe bertanding di Tasikmalaja eindstand ada 3—3.

Djambore

Pemoeda Moehammadijah tjaja bag Bandoeng dan lain lainja menoeoret keterangan dari salah sa toe leidernja, katanja dalam beberapa boelan lagi akan mengadakan Djambore dis' n'. Bisa djadi jang akan dipakainja dipekarangan jang ada disebelah Houthandel di Kopoweg, karena di sitoe selainja lebar poen dekat perhoeboengannja kesana kesini, Moedah moedah sadja Djambore ini langsoenglah sebagaimana jang ditjita tjita.

Seorang tjopet in actie

P.W seorang jg bertempat tinggal di Oostendaweg, baloem lama ini telah pergi ke pasar di Oude Kerkhofweg. Kepergiannja itoe malang sekali karena disini ia soedah menjadi korban seorang tjopet. Seboeah er lodji emas merk Waltham Hase seharga f 80 telah ditjopet.

Dienst P.T.T.

Moelai tg 4 Mei jad waktoe bekerdja (diensttijd) dari kantor post dan telegraaf di Samarinda akan dieobah. Sedjak itoe dienstijinja disana ialah pada hari bekerdjan tara djam 8 pagi sampai djam 12 siang dan djam 3 sore sampai djam 5 30 sore.

Didenda satoe roepia

Kemaren ini ada seorang pemoe da naik pepeda, eatah ia tidak tahoe atau memengnja ia tidak me agerti ditentang tanda tanda dari laloe lintas jang banjak ditjautoom kan di tiap tiap perapatan. Dengan asjik ia memak i djalan Chinesche Voorstraat, sesampainja dimana tikoengan Pasar Baroe ia membiloeok ke Oostara, sedang dji ka menoeoret tanda tanda dari ge meante jang dipasang dimana se belah kiri djalan itoe, mereka jang berkendaraan tidak boleh membiloeok ke Oostara akan tetapi moesti ke Selatan. Sebagaimana kita toetoerkan diatas bisa djadi ia tidak tahoe atau ia tidak mendapat didikan dan pe nerangan ditentang tersebut maka ia dengan tidak disengadja lantas mambiloeok ke Oostara, Baroe djoega ia sampai dimana djalan Noordereparstraat ia soedah dikedjar oleh hamba wet dan diberhentikannja. Disini i, lantas digiring ke post huis politie di Pasar Baroe dan ditjatat nama dan tempat tinggalnja begitoe poen tempat bekerdjaannja tidak ketinggalan. Meski ia mem beri nama dengan setjoekeopnja, sepedanja dimoestikan ditinggalkan di sectie tersebut dan apa boleh boeat ia menglojor poelang dengan djalan kaki. Djika ia bisa memba wa soerat keterangan dari Loerah baroe itoe sepeda ditambalikan lagi. Si pemoeda itoe, baroe ia menger ti bahwa djika ada tanda2 laloe lintas itoe haroes diperhatikan, dji ka tidak dengan kesendirinja ia akan ditangkap. Tapi ia baroe itoe hari mengerti bahwa mangandarai spada itoe resioennja am pir sama sama jg mempoesjai tij bewijs. Achirnja ia lautas ke landgerecht dan disini dipoetes oleh hakim didenda basarnja 1 roepia. Satoe pelajaran bagi siapa jg mengendral spada, perhatikanlah tanda-tanda laloe lintas itoe, agar soepaja achirnja tidak berhitoengan dengan hamba wet.

Sembahjang Choesoef

(gerhana—semagaha)

Menoeoret berita pada tanggal 3 Mei hari Rebo malam Khamis j.a.d, ini, maka akan terdjadilah gerhana boelan (samagaha), jang dapat dilihat dengan terang di Indonesia. Dikebanjakan tempat-tempat di tanah kita ini, diwaktoe itoe, orang-orang memoeokel bedoeg, kokkol, blek dab. Oemmat Islam dizaman Nabi, apabila gerhana itoe datang, me ngerdjakan sembahjang Choesoef (jaitoe sembahjang gerhana) dengan tenang dan choesoefnja, menoeoekkan hati dan berdo'a kepada Toehan dan memoedji akan kebesarannja. Nabi Moehammad berseroe ke pada 'oemmatnja: „Sesoenggoehnja matahari dan boelan itoe adalah tanda dari anta ra tanda tanda kekeoesaan Toehan, kedoeannja itoe tidak gerhana sebab matinja seseorang atau hidoepaja (sehatnja). Apabila kamoe melhatnja maka sembahjanglah dan berdo'alah ke pada Allah* [HSR Boechari dan Moeslim]. Mengingat akan seroesa Rasoe loellah itoe maka malam Chamis jad, ini akan diadukan sembahjang Choesoef di mesjid PERSIS Pa ngeran Soemedangweg 39. Kaoem Moeslimin, marilah kita beramai-ramai mengerdjakan seroe an Nabi kita, membesarkan sjtar Islam memoedji akan kebesaran Toehan kita

Sebagai agenda:

1. moelai djam 8 30 malam, akan diterangkan tjara tjarnja sembahjang Choesoef.
2. Djam 8 40 moelai sembahjang
3. Choetbah sembahjang
4. Berdo'a.

Sedikit tentang: Tjara tjara sembahjang Choesoef.

Sembahjang Choesoef itoe ba njaknja doea raka'at, berdjama'ah seperti sembahjang Soeboeh. Han tja perbedaannja sedikit. 1 Tidak pakai adzan dan qamat 2 Pada tiap tiap raka'at ditam bah satoe roekoe. Jabi sesoeda bangkit dari roe koe pada raka'at jg. pertama diba tja lagi a'fatimah dan soerah. Seseo dah itoe roekoe kembali, bangkit, soedjoed dat. Begitoe djoega diraka'at jang kedoea. Sesoedab sembahjang dibatja Choetbah oleh Chatab dan seseo dah itoe berdo'a.

Auto lawan sepeda

Beloem berapa lama ini oleh toean A.v.L. telah dibawa seorang jang mendapat loeka-loeka ke Juli ana Ziekenhuis di Rantjabadak. Menoeoret berita jang kita de ager korban ini ialah karena dari koerang hati2nja jg dengan sangat tjepat berkendara dengan sepedinja di Houtenweg dan ketika ia mem belok ke Engelbert van Bevervoor deweg berdjalan disebelah kanan telah menabrak seboeah auto jang berdjalan disebelah kiri. Auto tersebut kepoenjaannja toean tersebut diatas dan oleh ke rena toean itoe melhat keadaan si korban ia dengan soekanja hati sendiri telah membawa si korban roemah sakit.

Memilih oetoesan dengan referendum.

Doeloe kita percah moeatkan tentang hal pemilihan oetoesan oentoek mengoendjoengi Decentra lisatie Congres dan persidangan tahoean dari „Vereeniging van Regentechappen“ di Soerabaja. Pemilihan itoe telah dilangoeng kan 2 kali dan dalam doea kali pe milihan itoe toean Rd Wiramihar dja dan toean Rd M Koesardjo jang mendapat soera jang terba njak. Setelah hal itoe diselidiki dan dipeladjadi lebih dalam maka ter ajata jang seoragpoen tidak ada jang dipandang soedah terplih. Djadi haroes diadukan herstem ming. Mengingat pengeloeran jang akan dikelosarkan, djika diadukan persidangan lagi dan oentoek per himatan, maka pemilihan kedoea itoe akan dilakoakan dengan refe randum antara toean Wiramihardja dan toean Koesardjo. Sebagai anggauta dari commisie s'empopname telah terpilih toean Rd Rg Djajakoesoem dan Rd Poeradi redja.

Haroes hati hati

Kemarin doeloe di Waringinweg ada seorang perempuan jang ter tabrak o'eh seboeah autolette. Ke mosdian perempuan ini dibawa ke roemah sakit dan sesoedahnja diperiksa jang menjatakan bahwa loeka loekanja tidak begitoe berat ia telah diperkenaskan poelang kembali.

Ketjilakaan tsb. disebabkan oleh karena koerang hati-hatinja A, be gitoealah namanja si korban jang dengan tidak menengok ke kanan atau ke kiri doeloe dengan tiba2 melintasi djalan.

Seboeah gelang linjap

Beloem selang berapa lama H H M orang dari Rengasdengklok Krawang telah datang di Bandoeng Karena ia soedah tiba di Bandoeng tentoe ia tidak loepa oentoek meli hat keramaiannja kota Bandoeng dan pasaruja H.H.M itoe telah per gi dengan anaknja perampoesan dan anak perampoesan jang beloem me ngarti apa apa itoe telah memakai gelang mas jg harganja kira kira seharga f 20,—

Hal ini tentoe menjadi intjeran teekang rampas barang anak ketjil dan pada saat jang sangat baik ge lang itoe soedah bisa digondol oleh orang jang tilak kenal. Tentoe sa dja perboeatan demikian ini tidak bisa ketahoean, karena keadaan di Pasar Baroe itoe sangat ramai. Dengan rasa menjesal hal ini ke moedian diadoekan kepada jang wadjib

Verslag Tabligh Persis

Sebagaimana telah disiarkan cha baranja maka malam Saptoe jbl, moelai dj 8,15 Tabligh itoe diboe ka dibawah pimpinannja ketoea Tabligh. Jang pertama berpidato ialah t.M, Noerdin, jang mem bentangkan akan bagian bagianja oemat Islam Kaoem Moeslimin ter bagi atas 4 bagian: 1 Kaoem Djamidah jaitoe kaoem jang bekoe (garingan bah Soenda.) 2 Tuisidah, jang tabiatnja seperti kaoem pertama jaitoe mengadakan keroesakan (ahli kirata Soenda). 3 moetagojireh, jang tidak tetap pendiriannja. 4 moetadilah, kaoem jang ter baik jang diridloi oleh Allah s.w.t. Kemoedian sesoedah itoe pidato disamboeng oleh t. M. Natsir jang



Djakatra Varia

Moela moela teokang bandrek batja koran koran Djakarta, katanja disana moesim tangkepan ter hadap kepada orang orang jang soeka membontjengkan dibelakang sepeda, seperti di kota teokang ban drek kini banjak jang membon tjengkan. Djika kanak kanak sih soedah tidak asing lagi, kaoem iboe djoega sekarang soedah menjadi keleomrahan pada pada membon tjeng. Baloem djoega beberapa hari, ki ni kembali rame lagi, katanja kini banjak kaoem pedagang pedegang jang pada protes karena djika me reka lagi mengider dagang disepan djang djalan, selamanja dapat la rangan dari jang berwadjab, sema lah diantarannja ada jang lantas di giring ke sectie boeat ditempinl verbal, achirnja landgerecht soe roeh mereka boeat bajar dendaan. Oentoeng soal ini hanja di Dja katra, tidak di kota teokang ban drek, meski demikian siapa thoe besok etau loesa teokang bandrek djoega dapat giliran seperti di Dja katra boekan? Djoestros dengan itoe, baiklah teokang bandrek pikirin dari seka rang, agar soepaja dagangan toe kang bandrek bisa langsoeng meng hantarkan bandrek kepada para langganannja.

Straatverkoop Djakarta akan di moesnak, satoe alamat kampung Djakarta akan menjadi sepi. Dan, . . . baiklah kaoem peda gang pedagang itoe bole maniroe departementen jang akan pindah ke Bandoeng, soepaja teokang bandrek dapat tetangga baroe, karena disi ni bagi siapa jng berdagang de ngan menggoenakan roda ketjil dan jng ditempinl pening, mereka de ngan loloesa berdagang menginteri sepandjang djalan, sebaliknya jg dipikoel seperti teokang gado gado, dengan kesendirinja diojak ojak po litia.

Djika di Djakarta alasannja katanja bikin kotor djalin, tapi di kota teokang bandrek, bagi orang jang dagang dan jang tidak membikin kotor djalan, seperti teokang djoe alan koran koran disepandjang dja lanan, mereka pada dilarang karena mereka katanja mengganggu kepa da jang berseliweran di djalan. Moemet djoega djika dipikirin. Betoel apa engga?

Toekang bandrek

mengoersikan tarich N. Moeham mad s.a.w. Sebermoela spreker me nerangkan bahwa boelan Rabi'oe awal ini sangat penting karena pada tanggal: 12 Rabi'oe awal dilahirkan N. Moehammad. 8 Rabi'oe awal hidjrah N. Moehammad, 13 Rabi'oe awal wafat N. Moehammad. Sebab itoealah maka spreker me ngoerakan akan riwayatnja N. Moehammad s.a.w. dengan djelasnja. Setelah selasai pidato beliau ma ka disamboeng oleh t. E. Abdoer rahman tentang kesehatan agama. Seperti badan kita haroes sehat begitoe poela dengan agama ada nja. Sehatnja toeboeh itoe ialah de ngan voedel jang baik, oleh ka rena itoe sehatnja agama kita poen oleh voedel rohani jang bagoes poela, jani dengan membata atau mendengarkan masalah masalah tentang agama.



Dalam pelajaran perloe mamah
Tablet Balashin Sai tjap Matjan.
bocar ilangken mabok laeot,
kepala poesing dan segerkan badan!

BISA DAPAT BELI DI SEGALA TEMPAT

Penobatan Seri Soesoehoenan XI dalam Kraton Solo

Rondrit disaksikan oleh ratusan ribu orang

Madewerkers kita menyoelis:

Pada hari Reboe siang terjadi penobatan B.K.P. Hangabehi menjadi Sri Soesoehoenan yang XI dari Keradjaan Soerakarta Oepatjara penobatan dan lakoe lakoenja te tap seperti yang tersebut dalam programna yang telah kita sedjeka pada para pembatja dalam harian ini.

Tentang keadaan keadaan yang dapat kita saksikan ada seperti berikoet.

Bendera berkibar di segala roemah.

Moesi hari Selasa, soedah kelihatan di moeka roemah pandoe doek Solo, dari segala bangsa, bendera "goelo klipa" berkibar kibar. Ini memoendjoekan bahwa di kota Solo akan ada apa yang loear biasa. Mereka sama berinsjef boeat kasih kehormatan atau penobatan Radja baharoe dengan masing masing bendera dimoeka roemah nja. Lebih 2 roemah 2 ig letaknja di tepi djalan besar yang akan diloei Radja Soerakarta baharoe waktoe membikin kerap djoega gerbang gerbang yang adakan oleh Radja di hie dan bitin yang amat permai sekali. Adapoen gerbang gerbang itoe terletak didekat Kantoerpes, moeka Soes Harmonie, moeka poliklinik M.D. Bitoerono Gablegda tedjoedean dan Vonongan.

Ber. toesan riboe orang sama datang.

Doea hari sebelomnja penobatan ratusan ribu orang dari segala bangsa, yang datangnja dari pelok sok Indonesia sama datang di Solo akan menaksikan oepatjara penobatan itoe, karena boeat penga lawan selama masih dalam hidoep Hal ini tidak adjaib karena penobatan Radja di Solo ada djarang tedjadi. Dari moeda sampai yang kakek tidak soeka tinggal dalam roemah, Auto yang memoenjaj let ter apa sadsja kehitan, Semoea hotel penoech sesak, pendodokan dalam kampoeng habis, semoea fime di kota tentoe kedatangan ta moe yang paling sedikit 3 roemah.

Malahun tidak djarang yang terpaksa menjewa roemah se dapat uja boeat satoe malam f 10.— Dari pagi djam 6, berdoesjoen doe joen orang memoedjoe ke tempat atau tepi djalan yang akan di loei oleh Radja baharoe walapoen baharoe djam ± 11,30 akan tedjadi ratoesan riboe orang sadsja yang menaksikan, menilik adanja

Sehabisnja pidato jg ketiga ini Voorzitter memberi tehoekan bahwa nanti dd, 3-4 Mei '39 malam Kemis di Persatoean Islam, Pr Soe medangweg 39 akan diadakan sembahyang chesof (gerhana) soedah ini repat ditoeoep pada djam 10,40 m.

Bodjongloa

Tikoengan Bodjongloa adalah satoe tikoengan yang sangat ramai teroetama sekali djaga pagi pagi banjak sekali anak anak yang akan bersangkat ke sekolah dll.

Djoestroe dengan itoe, dimana dekat djambatan disitoe ada banjak sekali kendaraan yang pata berenti yang mana kendaraan ini ada memoesahkan terhadap kepada kendaraan yang meliwati djalan ter seboet sampai sering sekali ada kedjadan tabrakan atau kekoesoetan bagi kendaraan kendaraan yang lain achirnja memoedahan perkelahian moeloe antara koesir dan koesir.

Oentoek mendjaga keamanatan teroetama mendjaga djangan sampai ada tabrakan atau menggilas anak 2 jg pada memakai djalan terseboet baiklah yang berwadib mengoesir terhadap kepada kendaraan kendaraan yang kebetoelan pada berhenti disitoe.

Kepankah hendak mendapat perhatian, baiklah kita toenggoe toenggoe sadsja.

tapi djalan yang penoech dengan kepala moesia berdesak desakan dan berdjadjaran.

Bakal Radja haroes berkramas.

Seperti kebiasaan, candidaat Radja sebelomnja dinobatkan haroes mentjoetji ramboet atau dinamakan siram-toemal. Maka pada hari Selasa pagi djam 10 Z.H. Hangabehi melakoekan pemandian terseboet dimana Langenhadi di halaman "Parangkarso". Adapoen yang melakoekan kramas itoe ialah Kang djong Ratoe Alit, sandara toea, dan G.B.R.A Poerbonegoro I, serta G.B.R.A Prawironingrat dan G.B.R.A Singosari.

Oepatjara Igama Islam.

Seperti jg termaktob dalam na ma menerangkan Radja di Soerakarta itoe sebagai Radja Islam dalam keradjaannja. Maka sebelomnja dinobatkan, mengadakan oepatjara seperti igama Islam. Pada djam 10 sore dimasdjid Poedjisono dalam Kraton oepatjara dilakoekan.

Dari Probojoso Z H Hangabehi berdjalan kaki meloei Langenkaton, diiring oleh para Pangeran, Regenten Kraton, Ouder Regenten Kraton, Hoeloebalang dan para poetra pergi ke mesjid itoe. Dan semoea kepala agama Islam sama berhadir dalam oepatjara boeat menjaksian sampai 2 djam lamanja.

Hari Reboe pagi dalam Kraton Soerakarta tedjadi penobatan Radja dengan disaksikan oleh sege nap para pembesar yang ternama dan berlakoenja precies yang terseboet dalam programna. Dari pagi pagi djam 8 toean Goeverneur Orie di Soerakarta naikan kareta Kraton dan diiringkan oleh Z H K.G.P.A.A Mangkoenogoro dan para pembesar lainja masoek dalam Kraton. Penobatan Radja dilakoekan dengan oepatjara kebesaran, sarta rede dari Sri Soesoehoenan baharoe tentang politik Negri Soerakarta dengan pandjang lebar

Sesoadahnja semoea selesai, maka Sri Soesoehoenan di Soerakarta sehabis toean Gewastelijk Secretaris Boers membataja Gouvt.-besluit dd 15 april 1939, oleh H.M. de Koningin di kasih naik pangkat sese boetanuja mendjadi pangkat Gene ral-Majoor a la suite dari KNILM. dan tetap mendjadi commandeur in de Orde van de Nederlandse Leeuw. Besluit ketetapan itoe di boeboehi djoega penghirapan tentang perdjalanannja peperintahan yang akan datang.

Tentang pengemoeman penobatan ini oleh Rijkbestuurder di oemoemkan pada pendoeoek dan diterima dengan gembira sekali. Karena mereka sama berpengharapan atas nasibnja dikemoedian hari.

Kira djam 11,30 kirap atau rondrit di dilakoekan dan oerost oerostnja yang sama toerost berkirap seperti berikoet.

Rijkbestuurden K.P.A.A, Djonegoro naek auto dan para Regenten, Muziek Kraton, 500 Pradjoerit Kraton seperti soldadoe, 2 Koeda titikan dengan oepatjara, Pradjoerit berpakaian Djawa hitam badjoe biroe, badjoe hidjan barisan Kraton naek Speda Kelampok Hub didalem dari semoea kantoer Rijk Soerakarta pura orang boeta oepatjara Kraton seperti banjak masoek Pajoenggoeboer bersoengsoem tiza, Muziek Kraton berpakaian Djawa Dragonder. Kreta Keatjono Kijahi Garoedo Kentjono dengan 8 koeda dinaiki Sri Soesoehoenan toean Gouverneur dan doea poetri K.P.H. Poerbonegoro naik koeda Dragonder tiga, Z.H.K.G.P.A.A, Mangkoenogoro naik kreta keradjaan koeda empat Dragonder tiga, Z.H.K.P.A.A, Praboe Soerjodilogo naik auto dengan K.P.H. Soerjaningprang, K.G.P.H. M.A.N.G.K.O.E.K.O.E.S.O.E.M.O. oerostjan Sri Sultan Djokja naik auto, Le gerantoritea, Para Pangeran Soerakarta naik auto dan tamoe sarta pers naik auto.

Renobatan ini baharoe ± 1,30 boebaran.

Ditjari dengan lekas

2 orang (satoe lelaki satoe prampoean) oentoek mendjadi Goeroe di A.I.V. SCHOOL CHERIBON yang memoenjaj diploma H.I.K. atawa Kweekschool, boewat Goeroe prampoean bisa ditrima yang memoenjaj Diploma Froebel Kweekschool. Oentoek hal Nafkah dan lain lain kaperloean bisa berdamai dengan Directie di KEDJAKSAN No. 84 - CHERIBON,

Directie
A.I.V. scholen Cheribon

Phabaran

Kawanan pendjahat ditangkap

karena tanda dari djari

Politie di Betawi belomo lama berselang ini telah bisa membokoek empat orang pendjahat yang ter sangkoet dalam beberapa pentjoerian

Ketika mereka melakoekan pentjoerian di familie Sandkuy (disini oleh karena beberapa sebab kawanan itoe tidak bisa menggondol apa apa) dan di familie Ter Laag maka terdapat tapak djari dari mereka

Oleh politie fiteeling dootylos copie telah diselidiki dari siapa itoe djari datangnja. Salah satoe tanda djari itoe datangnja dari se orang bandiet yang soedah tidak asing lagi bagi politie. Bandiet ini karena pandainja soedah bisa mengoempat satoe tahun lamanja.

Oleh karena tanda tanda djari itoe maka dengan moedah sekali politie mengetahoai yang delapan pentjoerian antara boelan Juli 1938 dan April 1939 telah dilakoekan oleh pendjahat ini.

Akan tetapi pentjoeri ini moengkir keras terhadap toedoehan itoe Disampingnja panjangkalan perboetan perboetan pentjoerian di 8 roemah terseboet diatas itoe, ia mengakoei yang ia memang percah mentjoeri tapi dilain tempat. Dian darkan atas pengakoesannja dan pe djelidikan yang didasarkan kepada tanda tanda djari itoe, maka sekara ng sipentjoeri ini didakwa melakoekan 11 pentjoeri. [B.N]

Goedang SS kemasoe kan pendjahat

Dari Madioen dikabarkan kepada Sg. P. bahwa pada malam Djoemah yang baroe laloe goedang SS disana bagian barang barang sedsah kemasoe kan pendjahat Pentjoeri pentjoeri ini telah mentjoemboeka brandkest dengan paksa akan tetapi perboeatannja mereka tidak berhasil apa apa, Barang barang yang hilang tidak ada.

Pembikinan kapal² oentoek marine dipandang gagal

Di Marine Etablissement di Soerabaja sekarang sedang dibikin kapal-kapal kruisera oentoek mendjaga laotasan di sekitarnja Soerabaja.

Bersetoedjoe dengan itoe telah diatoer soepaja waterbaan disana ada kosong djika pesawat 2 terbang dari Rantas itoe toeroen atau akan melajang.

Dalam pembikinan kapal 2 tsb. yang teroetama memoedjadi pokok ialah tjapatnja dari itoe kapal 2 dan oentoek pembikinan kapal kapal terseboet haroes dikeloearkan ongkos kira-kira f 35000 per boeah

J.B. dsap kabar bahwa sekara ng telah kenjataan yang kapal kapal sekarang, baroe dibikin di Soerabia itoe tidak memoeskan karena kapal itoe dalam barlajaraja, tidak bisa meupat ketjepetan yang telah diharapkan.

Oleh karena tida bisa memoehi keadaan yang diharapkan itoe maka boleh dikatakan yang pembikinan itoe adalah satoe kegagalan

Kabarnja commandant dari angkatan laeet dengan segera telah mengambili tindakan tindakan seperloenja.

Kegagalan itoe akibatnja lebih tidak enak poela, karena belomo lama ini toean toean Kennedy dan Barain dari Quintas telah datang di Bandoeng oentoek mendesak soepaja kapal kapal terseboet diatas itoe dengan segera disidandin.

Tadi Malam

Bandoeng record

Tadi malam si Ronda ingat kota Bandoeng yang kemadjoennja begitoe pesat, memang pesat sekali boeat satoe kota yang oemoernja terlaloe moeda.

Record boeat Bandoeng, malah dapat record dari segala galannja.

Saking banjaknja yang dapat record, sampai banjaknja rentenier djoega dapat record lagi.

Soenggoeh, seloeroeh Indonesia tjoea Bandoeng yang paling banjak poenja rentenier. Sampai boelan yang baroe laloe soedah ditjatat dan dapat idin ada 613 (zagggen schrijve, 235 honder en dertien) toekang poengoet renten, jaitoe terdiri dari 18 bangsa Euro pa, 508 bangsa Tionghoa 81 bangsa Indonesia dan 16 bangsa Arab.

Bangsa Indonesia siah, kaloe si Ronda kaga keliroe sebetoesnja dan cooperatie yang memindjamkan oeng pada angganjanja sendiri.

Biar bagaimana ja Bandoeng ada paling banjak kasi licentie renten.

Mesti ketawa atau menangis?

Si Ronda

Soerakarta beker

Sebagaimana pembatja telah tahoe bahwa perhimpoean kesenian "Sekar Pakoean" di Bandoeng telah memertoendjoekka matjam matjam kesenian Soenda pada perajaan Soerakarta 200 tahoen di Solo, jaitoe toeneel Tjioeng Wanara, pentja, ibing dan lain lain.

Pertoendjoekan mana kita bisa mengatakan succes.

Sebagai tanda kebagoesannja itoe perhimpoean Sekar Pakoean telah terima satoe beker besar.

Angkatan vice voorzitter

Hoogerec htshof

Dari Bogor telah dikabarkan dengan opisil, bahwa toean mr. JRL Jansen sekarang mendjabat raads heer dalam Hoogerechtshof telah diangkat oentoek mengisi djabatan vice voorzitter di Hooggerechtshof (Sg. P.)

Tangsi² baroe

di Bali oentoek Pradjoerit Prajoda.

Menoeroet berita yang diperoleh Aid, pimpinan dari balatentara telah menjetoedjosi maksoed oentoek membikin doea tangsi di Gianjar dan Karangasem. Tangsi 2 yang akan diboeat itoe oentoek pradjoerit Prajoda.

Bagian Genie dari balatentara akan memoelai dengan mengerdjakan dari maksoed-maksoed itoe.

Moengkin sekali yang tangsi 2 terseboet diatas achir tahoen ini soedah bisa dipakai.

Heeren Lotion „Adonis“ (Paris). Alias si tjerdik.

Heeren Lotion „ADONIS“ soeda poeloehan tahoen terkenal di seloeroeh Europa dan Amerika. Sama sekalj tiada berbahaja bagi 2 fihak.

Heeren Lotion „ADONIS“ ada namadja obat plesiran Sorga-Doenia yang paling djempol, seneng, nikmat dan poeas betoel.

Harga 1 flesch berikoet atoerannja pake f 1,— laen ongkos kirim.

Poeder Obat Wasiat Raksaksa (kloearan Tiongkok)

(Speciaal oentoek kaesem lelaki).

Pada siapa yang soeka „poeter kajoen“ atawa seringkali berpegian loear kota, preksa lebih doeloe apa obat Wasiat „RAKSAKSA“ tida ketinggalan ???

Obat Wasiat „RAKSAKSA“ ada sematjem obat plesiran, di Tiongkok soeda terkenal baek, hingga dapat nama I LOVE YOU. Di tempat mana sadsja marika ketemoe selaloe disamboet dengan anget dan manis.

Harga 1 flesch ketjil f 0,50 laen ongkos kirim.

Boeat sementara waktoe sebagai RECLAME, dalam Hindia Nederland, pada siapa yang kirim per post wissel besarnja f 1,50 nan ti trima 1 flesch Heeren Lotion „ADONIS“ dan 1 flesch Obat Wasiat „RAKSAKSA“, franco sampe di roemah.

Kirimn di atoer dengan post saangeteekend, soeatoe pembeli poenja nama selaloe di pegang resia

Sole Agent;

Firma Lie & Zonen

Kalipahapoweg 16 Bandoeng

Toko Obat BAN AN HOO
Zaider Pasarstr. 24b Bandoeng

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSICHE
- CLICHE'S
- STEMPEL
- VERNIKKELD



Clichéfabriek
FA FOENG 798

GR. POSTWEG WEST 61 - BANDOENG.

Memang betoel !

B.hwa pematja kita telah mengandjoerkan seepaja lebih baik berlangganan pada soerat kabar BERITA-PRIANGAN sadja, itoe ada benar sekali.

Sebab moerah harganja dan mempoenjai perkabaran jang serba lengkap, jang biasanja didapat dalam koran harian jang mahal harganja.

Oleh karena itoe tidak perloe lagi Toean memboeang oeng lebih dari 100 sen seboelan oentoe mendapat soerat kabar jang biasa Toean batja sampai memoesakan.

Mintalah proefnummer jang akan dikasikan dengan segala senang hati.

Adm, Ber Pri

OENTOEK MEMPERBAIKI NASIBNJA

Berilah nasehat kenalan Njonja dan Toean jang djadi Djonges, Baboe dan Kokki, seepaja soeka menambah pengetahuanja jang berhoebengan dengan pekerdjaanja oentoe memperbaiki nasibnja dengan djalan memsoeki Avoid cursus jang akan diboea pada tanggal 1 Maart 1939, oleh Raden Aje Sangkaningrat.

Dalam cursus itoe akan diberi peladjaran :

- Mambatja dan menoeis
- Mengatoer roemah tangga
- Melajani perdjamoean
- Sedikit peladjaran basa Asing
- Tentang membikin koeweh dan masak-masakan

Dengan pendek kata, segala apa jang perloe oentoe mempertinggikan nasibnja Djonges, Baboe dan Kokki.

Pembayaran hanja f 0.50 seboelan, sebagai soembangan perkakas boeat peladjaran.

Mintalah keterangan kepada Directie dari Internaat Kaboepaten di Balonggede, Bandoeng.

Agentschap Soekaboemi

Oentoe mengampirkan perhoebengan kita, telah di boeka boeat agentschap dag'aden "SINAR PASOENDAN" dan "BERITA PRIANGAN" tempatnja di :

Kantor Emo Hardja cand. i/d rechten
Gr. Postweg 244A Tel. 441 - Soekaboemi.

Disana bisa diterima jang akan mendj di abonement dan masoek Advartentie. Djoega bisa menerima pekerdjaan boeat : Rechtz ken, Makelar, dan menoeleong orang jang menjari pekerdjaan

Meisjes Internaat

Rad. Aje Sangkaningrat akan memboeka bagi Internaat oentoe anak-anak perampoean jang lebih noerah dari pada Internaten jang soedah ada.

Maksod ini berdasar atas kejakinan, bahwa banjak orang toea dileas Bandoeng jang ingin menjekolahkan anaknja perampoean di Bandoeng, tapi merasa sangat soeah dimana anak itoe haroes dititipkan, teroetama sekali karena ingin mendapat rawatan dan penilikan jang baik, tapi dengan bajaran jang moerah.

Djika ternyata permintaan ada tjoekoop, Internaat itoe akan lekas diboea.

Permintaan haroes disampaikan kepada :

Directie
„Internaat Kaboepaten
Balonggedeweg - Bandoeng

NGITJAL.

Soerat asal-oesoel, Blanco soerat Accept, Soera Huurkoop, Solo Wssel anoe parantos kegning njtak sareng blanco Soerat ondangan. Pangaosna tangtos mirah.

DRUKKERY „ECONOMY
BANDOENG.

Asthma Cigaretten „Windmolen Brand”

Jang soedah toeloeng riboean orang, dan soedah dapet soerat poedjian dari antero tempat.

Batoek bengkak, mengi, dada berasa sakit dan soesih napas. malam koerang tidoer lantaran terlaloe banjak batoek. Kaloe minoem ini asthma cigaretten „WINDMOLEN BRAND” ditanggong antara 15 minuit itoe semoea ganggoean bisa dioesir.

Harga satoe doos hanja f 0,25

Loear kota Bandoeng, jang kirim wang f 1,05 bisa dapet 4 doos franco diroemah.

Bisa dapet beli pada :

Apotheek RATHKAMP & Co. - Bandoeng
Gr. Postweg Oost 14 Tel. 245 (depan toko Tjijoda)

PRIKSA MATA GRATIS

Mata jaitoe salah satoe anggahota badan ang terpenting sekali oentoe kehidoepan manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama sadja dengan orang hidoep di tempat jang gelap.

Kaloe Toean maoe pake katja mata, djangan sangsi lagi, moesti dateng ke toko kita, tentoe kita aken periksa dengan teliti.

Soeniaradja Optical

Soeniaradjaweg No. 17 - Bandoeng



Boekan Poepoer

Boekan Bedak

BEAUTY POWDER

Jalah namanja satoe obat oentoe membersihkan koelit moeka seepaja djadi tjantik. Bisa dipake oleh laki prampoean. Dibikijnja 100 pCt. dari obat obata jang terpilih kemandjoerannja.

BEAUTY POWDER jalah satoe obat jang sanget mengheranken dari kemoestadjabannja, koelit moeka jang soeda kisoet, dengan sekedjap sadja kombali djadi seger (heran).

BEAUTY POWDER kemandjoerannja sanget baik, segala matjem djerawat, koekoel, kekoloten enz bisa dibasmi sampe didjanganja. Garantie 100 pCt. seneng dan poeas.

Tidak herboekti oewang dikasi kombali.

Harga satoe doos berikoet atoeran pakenja f 0.75

Loear kota Bandoeng jang kirim wang f 1,50 bisa terima 2 doos franco diroemah.

SOLE AGENT

Firma LIE & ZONEN Kalipah Apoweg 16-Bandoeng

Djoega bisa dapet beli pada : Toko DE ZON sft. P. & D. Bandoeng
Toko ENG BOUW Pasar Baroe 104 Bandoeng,

GRATIS

Kepada sekalian abonne's dan pembantoe kita jang bisa mengirinkan 2 abonne baroe oentoe Berita-Priangan atau 1 oentoe Sinar Pasoendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

Geldschieters Ordonnantie

atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari jang ditentoean di atas, hadiahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

Administratie

LEBIH BERTHARGA!

Soerat kabar BERITA PRIANGAN, boekan sadja haroes dibatja, akan tetapi haroes --:-- djoega dibajar! --:--

DOKTER

SOENARIO SARWONO

Regentsweg 15 Telf. 996 Bandoeng

KLEERMAKER

„SOE PONO“

Tjiateulweg 9 - Bandoeng

Boeat nengobati segala penjakit mengoeroes perampoean bersalin dan menjoenat anak-anak.

Djam bitjara :

7.9 pagi dan 4.30-6 sore
Minggoe dan hari Raya
meneroet perdjandjian.

Rechtskundige

R. Idih Prawiradipoetra

Regentsweg 7 - Telf. 677 Bd.

Menerima pekerdjaan advocaat dan procureur boeat segala badan pengadilan.

VORO BATAVIA

Golflengte 105,26 M

Rebo 3 Mei

- 4 - sore Lagoe Djawa
- 4 30 „ Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 5 - „ Didalem taman anak2
- 6 - „ Berhenti
- 8 - malam Membatja soerat kabar
- 8 25 „ Lagoe Soenda
- 8 30 „ Ketjapi Orkest
- 11 - „ berhenti

-o-
Kemis 4 Mei

- 7 30 pagi Lagoe Soenda
- 8 30 „ Lagoe Melajoe Seberang
- 9 - „ Lagoe Ambon
- 9 30 „ Lagoe Gamb. Kromong
- 10 - „ Lagoe Tjong Hwa
- 10 30 „ Lagoe Hawaiian
- 11 - „ berhenti
- 4 - sore Lagoe Djawa
- 5 - „ Lagoe Soenda
- 5 50 „ Berhenti
- 8 - malam Membatja soerat kabar
- 8 20 „ Lagoe Arab
- 8 30 „ Pematjaan Qua'an
- 9 30 „ Lagoe Gamkoos
- 10 - „ Berhenti

-o-
Djoemahat 5 Mei

- 7 30 pagi Pengadjan dari piring hitam
- 8 - „ Lagoe Gamboes
- 8 30 „ Lagoe Krontjong dan stamboel
- 9 - „ Lagoe Soenda
- 10 - „ Lagoe Ambon
- 10 30 „ Gambang Kromong
- 11 - „ Berhenti
- 4 - sore Lagoe Soenda
- 4 30 „ Oentoe anak anak
- 5 50 „ Berhenti
- 8 - malam Membatja soerat kabar
- 8 20 „ Lagoe Barat
- 8 30 „ Goena anak anak
- 8 50 „ Pematjaan kitab Indjil
- 9 30 „ Krontjong Orkest
- 12 - „ Berhenti

VORL

Golf, 85,96 Meter

Rebo 3 Mei

- 5 - sore Lagoe Djawa
- 5 30 „ Lagoe Soenda
- 6 - „ Berita s k (Soenda)
- 6 15 „ Lagoe Melajoe
- 6 30 „ Pauze
- 7 - malam Lagoe Hawaiian
- 7 15 „ Berita s k (Indonesia)
- 7 30 „ Lagoe Krontjong
- 8 - „ Tjelempoeng „Sederhana”
- 12 - „ Toetoe p

-o-
Kemis 4 Mei

- 5 - sore Padviendersuurtje
- 6 - „ berita s k Soenda
- 6 15 „ Lagoe Hawaiian
- 6 30 „ Pauze
- 7 - malam Lagoe Melajoe
- 7 15 „ berita s k Indonesia
- 7 30 „ Lagoe Gamboes
- 7 45 „ Mengadji Qur'an
- 8 15 „ Lagoe Krontjong
- 8 30 „ Hawaiian Orkest
- 10 - „ Toetoe p

-o-
Djoemahat 5 Mei

- 12 - siang Chotbach? dan Sembah jang Djoem'ah
- 1 - „ Toetoe p
- 5 - sore Lagoe Djawa
- 5 30 „ Lagoe Soenda
- 6 - „ Berita s k (Soenda)
- 6 15 „ Lagoe Hawaiian
- 6 30 „ Pauze
- 7 - malam Lagoe Melajoe
- 7 15 „ Berita s k [Indonesia]
- 7 30 „ Lagoe Krontjong
- 7 40 „ Pemandangangan loear negeri
- 8 - „ Lagoe Krontjong
- 8 30 „ Lagoe Djawa
- 9 - „ Lagoe Soenda
- 9 30 „ Lagoe Anekawaana
- 12 - „ Toetoe p

Agentschap Tjimahi

Kaem Koelon No. 728

Sekalian abonne's dan adverteer dera kita jang ada kepentingan boleh datang kepada adres diatas

KANTOOR
O. Kerkhofweg
No. 16
BANDOENG

Berita Priangan

lembaran kedoea

TELEFOON
Nummer
444
BANDOENG

Tentang bahasa Indonesia

Oleh: SOEMARDJO

II

Sekarang datanglah berita yang pasti dan menggembirakan, bahwa atas inisiatifnya Kaom Poedjanga Baroe dan Indonesische Academie di Djakarta telah terbentok seboeah Panitia (penjari) yang akan menggagalkan langsoengnja "Congres Bahasa Indonesia". Kalau kita menilik siapa orang orangnja yang doedoek dalam Poedjanga baroe dan Ind. Academie tadi, dapatlah saja mengatakan bahwa inisiatif itoe timboel dari soembarja yang aseli, yang pantas melahirkan tjita tjita itoe.

Peroendangan tentang bahasa kita (bahasa Indonesia) memang penting sekali dan memang soedah waktenja kalau kita adakan, me ngingat bahwa soal bahasa itoe adalah soal hidoep, yg seloelo me ngikoet aroes zaman dan gelormasjarikat poela seloelo terpenga roehi oleh semangat bahasa asing yg hidoep berdampat dengan bahasa kita diini negeri.

Perloe dan peuting peroendangan itoe, agar seopaja perobahan serta bangoenan dari kesoesasteran kita tidak terseas oleh pengaroeh bahasa asing tadi, hingga djanng sampai hilang garis2 yang tentoe.

Maoe ta' maoe kesoesasteran kita menerima pengaroeh kesoesasteran asing. Bahasa kita akan seloelo bertambah loes, kian lama kian banjak kata asing yang masoek ke dalam bahasa kita. Begitoe poen dalam hal bentoekan dan soesoenan kelimat akan terpengaroehi poela oleh bentoekan dan bangoenan bahasa asing. Ini sebagai oensoer baroe yang masoek dalam kesoesas teraan kita.

Diini saja hendak memberi pe mandangan sedikit kepada sekalian pendengar tentang pengaroehnja bahasa2 asing atas kesoesasteran Indonesia, ja itoe dari moelai zaman dahoelo hingga sekarang ini.

Sekalian pendengar sama menge tahoei, bahwa ketjerdasan (ontwik keling) itoe, ketjoeli dari boeah oesaha sendiri sendiri (masing masing), djoega dapat karena pergaolan dengan bangsa asing yang dalam pengetahoenan dan ketjerdasan lebih tinggi.

Sebagai ketjerdasan yang pertama kali masoek mempengaruhi bangsa kita ialah ketjerdasan Hindoe, hingga bahasa kita dapat di pengaroehi dan diperkaja dengan bahasa Sangsekerta, sebagai bahasa Hindoe lama yang dibawa oleh orang orang Hindoe yang datang merantau kenegeri kita ini.

Diantara beberapa perkataan Sangsekerta tadi, ada yang dipake oleh bangsa kita sebagai bahasa sehari hari, oempamanja warna, radja, rahasia, pertjaja (pratyala), bahasa (bhasa) dan setengahnja poela hanja sebagai bahasa perbiasan (gekunstelde woorden) belaka. jaitoe yang hanja dipake dalam karangan kerangan oempamanja: raton (intan), soerja [matahari], tjoadera [boelan], djoelta (tjantik) taroena (moeda), bajoe (angin) dll.

Oleh karena bangsa kita tidak sadja bergaol dengan bangsa Hindoe, melainkan djoega beberapa bangsa lainnja yang masing masing datang kesini dengan membawa keadabannja, maka bahasa kitapoen (bahasa Indonesia) terke na djoega pengaroeh dari bahasa dari bangsa bangsa yang datang kenegeri kita tadi.

Diantara beberapa bahasa yang besar pengaroehnja atas bangoenan dan kekajaan bahasa Indonesia, ialah bahasa Arab, disebabkan karena kepentingan agama dan hoe

koem sjar'at, yang melantas kengeri ini.

Banjak sekali perkataan Arab yang hingga kini dipake dalam bahasa Indonesia. hingga seakan akan soedah meadjadi bahasa kita sendiri, tidak kita rasi bahwa itoe ada sebagai bahasa pindjamao dari bahasa asing.

Kata kata Arab yang lazim kita pake dalam lingkoengan sjar'at ialah: amal, chadits, madrasah, haram, chalal, iman, shil, balig, roeh, dll, dan banjak djoega yang soedah dipake dalam pertjakapan biasa, oempanja, kabar (chabar, soerat, kelimat, adil, adat, alamat, ma'loem dll.)

Masoeknja keadaban Eropah ke negeri kita teroetama keadaban Belanda, yang karena bangsa terseboet rapat bergaol dengan bangsa kita, terpengaroehi djoega bahasa Indonesia oleh bahasa Belanda atau bahasa Eropah lain lainnja. Lebih lebih dalam doenia pengetahoenan banjaklah kata kata asing yang kita pake, oempamanja sadja agen, tilgram kartjis, listrik organiasie, mesin, redaktoer, poelitik dll.

Dinegeri yang terdjajah oleh Inggeris, maka bahasa Inggerislah yang besar pengaroehnja atas bahasa Indonesia (oempamanja di Singapura, Djohor, dll.)

Banjaklah kata kata Inggeris yang dipakainja sebagai kata pindjamao sehari hari, oempamanja: botol (bottle), ofis (office), mil (mile), beroes (bus) dll. Bahkan tentang edjahan njapoen banjak yang menoeoet edjahan Inggeris oempamanja: J ditoeis Y, dj ditoeis J, oe ditoeis U dll. lagi.

Dalam tambahnja kata kata Be

landa dan Inggeris serta kata kata Eropah lainnja atas bahasa Indonesia belomo begitoe besar, akan tetapi berhoeboeng pergaolan kita dengan bangsa terseboet makin lama makin rapat, teroetama tentang pengambilan pengetahoenan yang kita dapat dari mereka itoe, maka moeng kiulah bila nanti akan waktu bertambah banjak kata kata Eropah yang kita pake, kita masoekkan dalam bahasa kita.

Pada dewasa ini soedah njata kelhatan, bagaimana besarnja pengaroeh bahasa Belanda atas bahasa kita dalam hal soesoenan, bentoek dan ragam bahasa kita. Kerangan kerangan bahasa Indonesia pada dewasa ini banjak sekali (ke lau ta'boleh kita katakan semoes) yang terbentok bahasa Belanda dengan dipakainja kata kata seperti dimana, yang mana, siapa, dalam mana (jaito sebagai salinan dari kata kata: waar, welke, wie, waarin) yang doelo doelonja belomo terdapat dalam soesoenan dan ragam bahasa kita.

Damikianlah beberapa bangoenalah membawa bahasanya kenegeri kita ini dengan tidak loepa bahasa njita tadi memberi pengaroeh atas pertambahan bahasa kita. Bahasa Tionghoa, Persi, Portugis, Tamil banjak djoega pengaroehnja atas bahasa kita, dan sebentar lagi tentoe akan banjak kata kata Djepoen yang kita terima, berhoeboeng pe satnja kemadjoean pergaolan bang kita dengan bangsa terseboet.

Pada saat ini timboel djoega sementara kata kata boean baroe, oempamanja perkataan: saudara (laki laki), disisinja diboekan per kataan saudara (boeat kaom poeteri), begitoe lah selandjoenja ketoea ketoea pandoe pandi enz enz I ini meniroe Sangsekerta. Apakah kata kata ini akan lakoe atau tidak kita belomo dapat meramalkan.

Tentang perobahan dan pengaroeh bahasa asing kedalam bahasa kita ini dapat diartikan sebagai tambahnja kekajaan kesoesasteran

Indonesia yang berarti soeatoe kekajaan dan keentoengan bagi kita karena dengan moedab kita dapat menjoeikau bahasa kita dengan kemadjoean tentang beberapa hal, hingga bahasa kita mendjadi bahasa yang mampoe oentoeok sjarat menoeoet beberapa pengetahoenan yang amat besar goeanja bagi kemadjoean bangsa dan noesa serta bagi pembangoenan adab baroe yg seoeai dengan zaman dan tjita tjita kebangsaan.

Akan tetepi dapat djoega dengan masoeknja pengaroeh asing tadi kedalam bahasa kita, akan meroesak bahasa kita sendiri, hingga soesoenan dalam kelimat, bentoek bahasa, ragam serta djalan bahasnja djadi porak peranda, tidak berketetoean.

Maka perloloah hal ini didjaga dan diperhatikan. Perloe kita kadji dengan sedalam-dalamnja segala pengaroeh asing atas keadaban kita, mana yang manfaat, mana yang tidak.

Koem poedjanga, kaom Sas terawan sebagai pembangoen dan pandjaga kesoesasteran Indonesia perloe memperhatikan hal ini.

Moedsh-moedahan satja dalam kongres yang kita soedah katakan tadi, hal ini akan pandjang-lebar akan dibitjarakan dan akan diperingatka dengan soenggoeh-soenggoeh.

Djoega dalam kongres itoe kita nanti barangkali akan melantik kata baroe, kita nasionaleroen, kita masoekkan kedalam bahasa kita.

Bagaimana boeshnja kongres nanti beloeslah kita de pit menoeoetkan, akan tetapi ramalan itoe me ogandoe pangharapan, ialah bahwa kongres nanti akan dapat menarik garis yang tentoe tentang ke doedoekannya kesoesasteran Indonesia, oentoeok merjongsong zaman baroe, sebagai periotis dan pembangoen keboedajaan baroe oentoeok kepentingan kemadjoean bangsa dan noesa.

Dengan adanja kongres bangsa Indonesia nanti akan lahir lah zaman baroe dalam doenia kesoesasteran Indonesia, akan tergambar lah keelokan dan kemoesgilan kesoesasteran Indonesia, sebagai kesoesasteran soeatoe bangsa yang beradab.

Dalam kongres nanti dapatlah kita meroedjikan sementara hal hal yang memang membikin repot dan menjoeikarkan dalam mempeledjiri bahasa kita tadi, dan bila memang perloe kita baroes soeka dan berani membangoen hal hal yang menjoeikarkan dan memang koerang manfaatoja bagi kemadjoean kesoesasteran kita menoeoedjoe ke praktisan, djuga lah hendaknja kita terikat oleh slur belaka.

Dari Tu. Soemardjo djoega kita dapat soeatoe andjoeran oentoeok memakai edjahan (spelling) baroe yang oleh penoeolijnja disoeboet edjahan Nusantara (hal ini soedah se ringkali dibitjarakan dalam Poedjanga Baroe oleh Tu. Soesi Pane dll. pen.) yang berdekatan dengan djahan Simanandjoeng.

Terhadap soal ini kita ta' bersikap apa apa, hanja kalau memang lebih praktis dan mangfaat oentoeok kemadjoean dan tertib-damainja masjarikat kita bangsa Indonesia hingga mendjadi bertambah lekatnja kita bersedia oentoeok memakanja.

Seh bis kongres nanti akan bagai mana bentoek bahasa kita akan de kat dengan Melajoe Simanandjoeng atau Riouw, boekanlah mendjadi fikiran kita, hanjalah kita berharap hendaklah kongres nanti dapat me oentoeokkan djalan yang dapat diboeat mentjapai ketinggian kesoesasteran Indonesia, hingga dapat harga yang sepadan, mendapat ke doedoekan yang seteta dan lajak sebagai kesoesasterannya soeatoe bangsa yang berderadjat tinggi.

Toean soedah kirim Poswist sel kepada adm. Berpri.?

Lekas baik misti pake Obat
Yi Kho Poo Poeder
Jap
Ikan Mas

HARGA
Rp 0.12 1/2

OBAT ANAK KETIDAP
DAPEK SAKIT PANAS

HOOFDEPOT
TOKO OBAT
TAY AN HOO

SIANG JANGIN
15.15.20.30.35.40.45.50.55.60.65.70.75.80.85.90.95.100.105.110.115.120.125.130.135.140.145.150.155.160.165.170.175.180.185.190.195.200.205.210.215.220.225.230.235.240.245.250.255.260.265.270.275.280.285.290.295.300.305.310.315.320.325.330.335.340.345.350.355.360.365.370.375.380.385.390.395.400.405.410.415.420.425.430.435.440.445.450.455.460.465.470.475.480.485.490.495.500.505.510.515.520.525.530.535.540.545.550.555.560.565.570.575.580.585.590.595.600.605.610.615.620.625.630.635.640.645.650.655.660.665.670.675.680.685.690.695.700.705.710.715.720.725.730.735.740.745.750.755.760.765.770.775.780.785.790.795.800.

Hoofdepot : TOKO OBAT **TAY AN HOO** Tanah Lapang Glodog No. 10
TELEFFOON 1620 - BATAVIA

Agenten : BANDOENG : DJIN SENG TONG - BAN AN HOO - ENG SENG TJAN - BAN KA TJOEN - DJIE THIAN HOO - DJIE HOO TONG - THIAN SENG HOO - THAY SENG TONG - BAN SIOE TJOEN - THIAN SIOE TONG - BAN GOAN TJOEN - Tjimahe : Po An Tong - Djokja : Tay An Tjan - Tegai : Po Seng Tong - Lumpong : Tay Seng Ho - Tadjoen Pandan : Tie An Tong - Soekaboem Po Tjoe Tong - Pekalongan : Tay Tjoen Hoo - Blitar : Eng Tong Hoo - Tjilatjap : Tjee Lam Yok Pong - Solo : Eng Tay Hoo - Makasar Eng Taj Hoo - Tasikmalaja Ek Goan Tong. - Djamber, Eng Seng Hoo - Lhat, Tjee Tjiong Tong - Malang : Tek An Hoo - Lam Tong Yok Pong - Magelang : Thay An Tong Djombang : Tjee Seng Hoo - Madioen : Eng Tje Hoo. - Indramajoe Ek Sioe Hoo, Soerabaja : Tjee Bin Yok Pong Ie Kiem Tie, - Ie Djen San. Semarang : Ngo Hok Cong. - Gombang : Thong Tjhoen Yok Pong - Toeloengagoeng : Tay Seng Hoo. Palembang : Tian Seng Kok. Tjepoe : Eng Tek Hoo. Garoet : Tong Hoo Tong. Tjirebon : Tjiong Bis. - Taugerang : Ban Hok Seen. - Buitenzorg : Eng Hok An. Serang Poan Leng Tong - Tjitauppek : Seng Seng Tong - Modjokerto : Tjee An Jok Tong - Banjoewari : Ban An Jok Weg. - Poerwokerto : Eng Tjoen Ho. - Tjikarang : Siong Hoo Tong - Karawang : Ho Pan Lian - Kediri : Djie An Koeng - Soekaboem Tjiong Tan Yok Pong.

Toean berasa memindjamkan wang Renten?

Toean berasa memindjam wang Renten?

Bagaimana kedoeoekan Toean sebagai penglepas wang renten?
Bagaimana kedoeoekan toean sebagai pemindjam wang renten?

Lekaslah beli boekoe:

Geldschieters Ordonnantie

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang renten]
Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0,75 contant. Remborus tidak bisa dikaboelkan.

Pesanan pada: Drukkerij-ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.

Perloe diketahoei oleh pendoeoek Indonesia.

Disitoe dinjatakan peela, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa erbebas dari gijzeling.

Ordonnantie tentang atoean gijzeling telah berlakoe dari moelai bl. Juli '38, sedang geldschieters Ordonnantie akan didjalankan pada bl. Januari 1939.

Perloe lekas mempoenjai itoe boekoe!

„Radja Timoer“

Jalah madjallah bergambar dikeloe-arkan satoe boelan 2 kali

Satoe madjallah jang sangat bagoes dan berharga boeat dipoenjai oleh masing-masing roemah tangga.

Harga ketjeran f 0,15 per expl. Harga abonement dalam kota f 0,90. Loear kota f 1,— Bajar lebih doeleo paling sedikit boeat 1 kwartaal

Bajar boelanan atawa dibelakang kwartaal tidak dikaboelkan,

Bisa dapat pada:

Adm. Drukk. „Economy“
Oude Kerkhofweg 16 Tel. 444 Bandoeng

Pangaos barang tjitakan

100	Emplop ditjitak djenengan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,—
100	Briefkaart (Kartoe post) ditjitak sabaulah	f 0,75
500	id.	f 2,—
1000	id.	f 3,50
100	Kertas toelis, ditjitak djenengan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,—
100	Soerat ondangan model Briefkaart	f 1,—
200	id.	f 1,75
500	id.	f 3,75
1000	id.	f 6,—

Pangaos noe kasebat diloehoer sadajana nganggo tinta hideung, oepami nganggo sanes kleur, kedah nambah ongkos. Sareng teutjan kaetang ongkos ngintoean. Pesenan nganggo perantaraan Rembours teu tiasa ngintoean

DRUKKERIJ „ECONOMY“

—Oude Kerkhofweg No. 16 — Bandoeng —

S. C. V.

„Keroekoenan Boemipoetra“

Mendjadi anggota K. B. bisa me naboeng wang sedikitnja f 0,25.—

Mintalah formulier dan keterangan oentoek djadi anggota

ke VERLENGDE REGENTSWEG 24 BANDOENG

Permintaanl angganen

Dagblad „Berita - Priangan“

Name.....
Adres.....
Moelai tt. minta berlangganan „BERITA - PRIANGAN“ Wang abonement banjaknja f.....
boeatboelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. de-
ngan postwissel. (vis rekoniglooper B. P.)

.....tt. 1939

Tanda tangan:

Kepada
Adm. Dagblad
BERITA — PRIANGAN
Oudekerkhofweg 16 - Bandoeng

Pasar beras di Betawi

Krawang, franco wagon	
Krawangljin per 100 kg	
Beras petjah koelit tjeree	
Jan. lev. ditawarkan	f 6 23
idem	
Jan./Feb./Mrt. equally	
beras Huller boeloe bb	
ditawarkan	f 7,36 1/2
beras petja Tjeree	
ITL lev Jan.	
Jan.	f —
beras Lolosan Srogel IS	
L lev Jan. di	
tawarkan	f —
Slawi, fob Praoe Tegal,	
beras Slijp boeloe OTB	
lev Jan. dita	
warkan	f —
Tjiandjoer, fr wagon	
Tjiandjoer	
beras Masin S P A	
Ven Foeng lev. Febr,	
ditawarkan	f 9 20
beras Machine S L R	
Ven Foeng lev febr.	
ditawarkan	f 8,80
Boemiajoe, fr wagon	
Boemiajoe,	
Slijp boeloe H Jan.	
ev ditawarkan	f 7,77
Slijp boeloe HG Dec	
lev ditawarkan	f 8,42
Indramajoe, fob Cheri-	
bon	
beras lolosan tjeree	
ITL Jan. '39 ditawarkan	f 6,07
beras petja koelit tje	
ree OTK lev Jan.	
Sept	f 6,15 1/2
beras Ketan slijp Jan '39	f 7,77
Harga beras dari soedagar2	
ketjil di Batawi	
per 100 Kg	
Ketan Java	f 8,90
Slijp boeloe Krawang	8,58
Huller boeloe Krawang bb.	7,58
beras Machine Tjiandjoer	9,75
S P A	9,75

Pasar Batawi

Goela pasir: per karoeng dari 102 kg trima di goedang pendjoe f 10,40

Tepoeng trigoe: tjap Kodok 1.95, Koeda merah f 1.85, Boe roeng kaleng f 1.85.

Minjak klapa: per blik dari 14 3/4 kg bruto f 1.60 sampe 1,62 1/2

Bawang merah; Tiongliap f — Tiongtos f 11,50 per 100 kg.

Katjang tanah: kwaliteit benteng f —, Bogor no 1— Cheribon f —; sampai f 8— per 100 kg Emping blindjo: kwaliteit La boean no 1 f 28,— no 2 f 24,— Tjilegon no 1 f 28,— no 2 f 20,— per 100 kg netto

Kentang: per 100 kg f 6— sampe f 7,—.

Copra: meliat kwaliteit dari f 5 95 sampai f 6,10, per 100 kg London noteering 1/3; kwaliteit Straits 11/5/0 doll, perton pem beli.

Katjang kedele: Gendja Tegal fob Tegal Feb./Mrt f 6,47 nom f — pendjoeal f — per pic, mata item Panaroekan fob Panaroekan f 6,07 nom mata item Djember fob Probolinggo f 5 83 nom per 100 kg boeat lev dekat

Tapioca meel: kwaliteit Medium boeat roepa roepa merk dari f 3,70 sampai f 3,90 AA f 4,15 nom. per 100 kg

Lada item Lampong: ek. Telok lev. Feb/Mrt f 12,90.

E. k. Batavia lev. f 13,20 nom per 100 kg London noteering naik 27/10 d. p. lb. pendjoeal.

Lada poeti Muntok: fob Pang kalpinang lev Feb./Mrt f 20 50 pem beli, per 100 kg London notee ring —3 1/2 d. per bl nom.

Koffie Robusta Lampong, 15 pCt ek Telok levering Feb/Mrt, f 11,40 pembeli, f 11,60 pendjoeal per 100 kg.

Citronella olie:

A.-contract Feb/Mrt ini hari ready f 0 82 B contract f 0 18

Karet sedia Java Std. Sheets dari 28 1/8 Java Std Crepe 29 1/2

pembeli per 1/2 kg. Damar: A. E Pontianak f 26 7 1/2 Sumatra f 29 9 1/2 per 100 K G brnto.

NATUURLIJKE GENEESWIJZE

VAN

Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean - toean dan Njonja - njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misi bisa dapat pertoeongan dari Ch. Hardin Tabib, boeat segala penjakit, biarpoen itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan Zonder Operatie Seperti

Wasir (Aambeien) Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeati Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen. Semoea penjakit diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapet banjak poedjian certificaat dari Toean toean dan Sobat sobat. Saja harep dateng menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laat).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota,
OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS
Nadruk Verboden



NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.
Rebo 3 Mei
Bandoeng II 192 Batavia II 190
PMH 45
5 — sore Dongengan dan njanjian anak anak
5 45 . Lagoe2 Gamb. Kromong
6 15 . Roepa2 Lagoe Krontjong
6 45 . Lagoe Tionghwa modern
7 — malam Peladjaran basa belanda
7 40 . Berita soerat chabar dag dagaan

8 — . Gamelan Soenda
8 15 . Pembitjaraan tentang ri-
wejat keradjaan
9 — . Krontjong Orkest
11 — . Toetoeop
—
PMN 29
10 — malam Krontjong Orkest
11 — . Orkest Melajoe
12 — . Toetoeop

—o—
Kemis 4 Mei
Bandoeng II 192 M Bandoeng III
50 M Batavia II 190 M
6 — pagi Lagoe2 gamelan Djawa
6 30 . Hawaiian
7 — . Lagoe2 Arab modern
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M
12 — siang Pemboekaan
12 03 . Lagoe Tionghwa modern
12 30 . Wajang Golek Soenda
1 20 . Berita2 s k ig terpenting
1 30 . Studio Orkest
2 20 . Mengoelangi berita berita s k ig terpenting
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 M Batavia II 190 M
PMH 45 M.
5 — sore Krontjang Tokkel Orkest
6 30 . Adzan diwaktoe magrib
6 45 . Lagoe2 Chasidah Arab
7 — malam Tembang Metjopat
7 40 . Berita2 s.k. dan dagang
8 — . Gamboes Arab
8 15 . Pengadjian Qur'an
9 — . Chasidah Arab
9 15 . Gambang Kromong Orkest

11 — . Toetoeop
—
PMN 20
10 — malam Gamb Kromong Orkest
11 — . Harmonium Orkest
12 — . Toetoeop

SOERABAIA

Golfengte 68 M, dan 129M.

—o—
Kemis 4 Mei
Soerabaja II 61 M dan IV 129 M
Semarang II 111 M Djocja II
128 M Solo II 120 M.
6 — pagi Roepa2 lagoe krontjong dan stamboel
6 20 . Roepa2 lagoe Tionghwa Cinema dan modern
7 — . Memperdagarkan W-
jang Orang „Sriwedari“
7 20 . Lagoe lagoe Sumatra
7 30 . Toetoeop

Soerabaia II 61 dan IV 129

12 — siang Pemboekaan

12 03 . Chotbah tentang

Agama Islam

12 30 . Lagoe lagoe Tionghwa

Shanghai modern

1 — . Lagoe lagoe Soenda

1 20 . Berita2 s k ig terpenting

1 20 . Gending2 Djawa tengah

2 — . Ketoprak

2 20 . Mengoelangi berita soe

rat kabar ig terpenting

2 30 . Toetoeop

Soerabaia II 61 M dan IV 129 M

Semarang II 197 M Djocja II

128 M Solo II 120 M

5 — sore Hawaiian Orkest

5 40 . Lagoe lagoe Arab

di waktoe Magrib

6 — . Extra Pat Iem

6 30 . Lezing tentang hal Pela

djaran Nabi Khong Tjho

Lagoe lagoe Hindustan

6 50 . Lagoe lagoe Hindustan

7 — malam Berita soerat kabar dan

kabar dagang

7 15 . Membalas soerat soerat

dan rapport rapport

7 20 . Lagoe lagoe Arab

7 30 . Tafsir Qur'an

8 15 . Lagoe lagoe Arab

8 30 . Mengadji Qur'an

9 — . Krontjong Orkest

11 — . Toetoeop

—o—

Djoemahat 5 Mei

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

Semarang II 197 M Djocja II

128, M Solo II 120 M

6 — pagi Mengadji Qur'an

6 45 . Lagoe lagoe Urdu

7 — . Lagoe lagoe Arab

7 30 . Toetoeop

Soerabaia II 61 M dan IV 129 M

12 — siang Pemboekaan

12 03 . Choetbah dan Sembah

jang Djoemahat

12 50 . Mengadji Qur'an

1 20 . Berita s k ig terpenting

1 30 . Lagoe lagoe Tionghwa

Shanghai modern

2 — . Gending2 Djawa tengah

2 20 . Mengoelangi berita berite

s k jang terpenting

2 30 . Toetoeop

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

Semarang II 197 M Djocja II

128, M Solo II 120 M

5 — sore Fluit dan Harmonica

Orkest

6 — . Lagoe2 Tionghwa Amoy

6 30 . Gamelan Kjai Kanjoet

Mesem

7 — malam Brita soerat kabar dan

kabar dagang

7 15 . Membalas soerat soerat

dan rapport rapport

7 20 . Kinder Orkest

8 — . Lagoe2 Malay Opera

8 10 . Radio Hoorspel

9 — . Memperdagarkan soera

dari Miss Roekijah

9 15 . Memperdagarkan pidato

tentang hal Agama Islam

12 — . Toetoeop

—o—